



DER BÜRGERMEISTER  
INFORMIERT



*Liebe  
GemeindebürgerInnen!*



In der aktuellen Ausgabe des Bürgermeisterbriefes darf ich Ihnen einige Informationen zukommen lassen:

### Elternhaltestelle

Ich möchte darauf hinweisen, dass wir beim SPAR-Parkplatz und beim Parkplatz des GH Rainer eigens eingerichtete Elternhaltestellen haben. Ich ersuche alle Eltern, diese Parkplätze zu nutzen und nicht vor der Schule zu halten. Es sind schon gefährliche Situationen aufgetreten, da die Halteschlange in den Stoßzeiten bis zum Kreisverkehr zurückgereicht hat. Unsere Kinder haben sowohl vom Parkplatz SPAR über den Schutzweg als auch vom Parkplatz Rainer durch den Schulhof einen sicheren Schulweg. Ich bitte Sie, dies zu beachten.

### Kobenz hat nun schon 170 ausgebildete „Energieschlaumeier“!

In der Marktgemeinde Kobenz wird das Energiesparen gelebt und auch in Zukunft in energie- und umweltfreundliche Maßnahmen investiert! Eingeschlossen ist dabei auch die einschlägige Ausbildung unserer jungen Generation. Dazu gehört die Durchführung des Energieprojektes „Kids meet Energy®“, die Ausbildung zum „Energieschlaumeier®“ an unserer Volksschule. Diesmal kamen 12 Kinder der 4. Klasse in den Genuss dieses besonderen Projekts.

Ermöglicht wurde das Projekt in Zusammenarbeit mit Energie Steiermark. Ziel der Aktion ist unsere steirische Jugend als Gestalter der Zukunft in Richtung energie- und umweltbewusstes Handeln zu sensibilisieren und den Kindern eine Berufsorientierung Richtung technische Berufe zu geben. Mit dem preisgekrönten Energieschulungsprojekt der Energieagentur Baiern gelang dies wieder eindrucksvoll!



*KL.<sup>in</sup> Wildbacher, Bgm.<sup>in</sup> Pickl und Dir.<sup>in</sup> Stückler und mit den begeisterten Energieschlaumeiern 2023/24*

Die Schülerinnen und Schüler setzten sich im Zuge der Ausbildung zum Energieschlaumeier mit der Energieeffizienz von Haushaltsgeräten, dem sparsamen Einsatz von elektrischer

➔Bitte wenden!

Energie und der Vermeidung von unnötigem Bereitschaftsverbrauch (Stand-by) bei Elektrogeräten schlaue Auseinandersetzungen. Nach der Idee von Dipl.-Päd. Ing. Walter Baierl werden alle erzielten Energieeinsparungen in „Eiskugleinheiten“, umgerechnet. In der letzten von insgesamt sechs Unterrichtseinheiten wurde der aktuelle Stand in der Beleuchtungstechnik eindrucksvoll „begreifbar“ gemacht und mit messtechnischen Experimenten veranschaulicht. Spielerisch erforscht wurde auch, welche Materialien Strom leiten und welche nicht. Besonders großen Spaß hatten die Kinder, als sich eine spezielle LED-Lampe durch Berühren des Ohrläppchens einschalten ließ!

Krönender Abschluss des Projektes für die Projektteilnehmer war wieder die Übergabe der begehrten Zertifikate an die neuen Energieschlaumeier durch Bürgermeisterin Eva Pickl, Direktorin Heike Stückler, BEd, Klassenlehrerin Nina Wildbacher, BEd und dem Vortragenden Matthias Wild. Mit großem Stolz und viel Freude nahmen die Kinder ihre wertvollen Energieschlaumeier-Zertifikate entgegen!

*Die Rechte für Text und Bild liegen bei der Energieagentur Baierl.*

## **Indexierung der Wasser-, Kanal- und Müllgebühren ab 01.01.2024**

In den Verordnungen betreffend Wasser-, Kanal- und Müllgebühren wurde die Wertsicherung der Gebühren verankert. Somit werden diese Gebühren jährlich an den von der Bundesanstalt Statistik Austria verlaublichen Verbraucherpreisindex angepasst werden. Die Erhöhung der Gebühren ab 01.01.2024 beträgt 6,1 %. Die aktuellen Gebühren finden Sie auf unserer Homepage unter [www.kobenz.gv.at](http://www.kobenz.gv.at).

## **Eisdisco**

Einen sehr lustigen Nachmittag durften unsere jungen Gemeindegänger:innen bei der Eisdisco erleben. Über 50 Kinder waren dabei und hatten sehr viel Spaß. Vielen Dank an Sarah Leitold für die Organisation und an die Landjugend Kobenz für die tatkräftige Unterstützung.



Eure Bürgermeisterin

Eva Pickl



**Gemeindeneuigkeiten & Veranstaltungsnews direkt aufs Handy erhalten!**

→ Bitte wenden!